

#### 煮 折

川越町立川越中学校 学校だより 第8号 令和5年6月 5日 「読書活動の推進(図 |室利用)」 について

四気=川越中校訓 「 やる気 ほん気 こん気 げん気 」

令和5年度 「川越中学校教育ビジョン」 『関わることを通して、人権が大切にされる「仲間づくり」』を柱として 一人一人の子どもたちを大切にした5つの取り組みをすすめます。その一つ、 川越中では「読書活動の推進(図書室利用)」を大切にします。 『川越町ファミリー読書週間』に合せて、川中図書室利用を考える。

# 令和5年度川越中学校教育ビジョン

学校教育目標 『 自立した生徒の育成 -自律・調和・創造- 』 のもと

【目指す生徒像】・自分を大切にする・他者を大切にする・粘り強くやりきる

【目指す学校像】・人を大切にする ・安全で安心できる ・地域や保護者とともにある 学校づくりを目指します

『 関わることを通して、人権が大切にされる「 仲間づくり 」』を柱として 一人一人の子どもたちを大切にした5つの取り組みをすすめ

わかる・できた と思える授業

生徒に寄り添う 生徒理解の充実

認め合う・支え合う ‖ 子どもたちが主体 環境づくり

となる自治活動

心とからだの健康

川越中学校では令和5年度の「学校教育ビジョン」においても、『関わることを通して、人権が大切 にされる「仲間づくり」』を柱として、一人一人の子どもたちを大切にした5つの取り組みの中 で、大切にしている1つの項目に「心とからだの健康」があり、次の5つの具現化した「ねらい」 があります。

## 『 <del>心とからだの健康</del> 』・・・・具現化した「ねらい」◆読書活動の推進(図書室の利用)

- ◆ 部活動や校外活動を通じたからだづくりと心づくり ◆ 地域とともにある食育教育推進
- ◆ いのちの大切さを考える講演会 ◆ 心とからだに関わる教育相談

#### 1 【川越中学校の図書室利用にかかわって(図書室の本の貸し出し冊数の推移)】

	全体の貸出人数(累計)	全校の貸出本の合計冊数
2020年度	2. 528人(回)	3. 607冊
2021年度	2.103人(回) 😼	3. 305冊 😉
2022年度	1.750人(回) 🔽	2. 922 <del>m</del> >
	一人平均年間貸出冊数(6,9冊)	クラス年間貸出平均冊数(225冊)

このように「生徒貸出人数(累計)」、「貸出本の合計冊数」も減少傾向にあります(もちろん年度によって生徒数 の違いはありますが)。しかし、図書館司書であるリブネットの舘さんからは、「毎日の昼休みに図書室を利用する 生徒は増えているように思います」。とのこと。図書室では、図書委員会のみなさんや、図書館司書の舘さんはじ め、図書委員会の先生方の協力と支援をいただき、わかりやすく見やすい可視化された書籍の表示や、「図書室の 新刊本の紹介」や「ブックバイキング」などの各種イベントを準備しながら、図書室を利用してもらう取り組み

を企画し、実践していただいています。 <u>その成果もあって「図書室を利用する人数は増えています」。しかし、本を借りる人・貸出本の冊数が減少していることを課題として、今年度は【学校教育ビジョン(学校づくりビジョン)】</u> にも、上記のように『読書活動の推進(図書室の利用)』を明示して、学校全体でも大切に取り組んでいくことを確認させていただきました。

#### 2「ブックバイキング」紹介!|||越中図書委員会の活動の成果!いつもありがとう!

先週6月2日(金)の昼休みの川越中学校の図書室の様子 です。昼休みの図書室は普段から子どもたちがいっぱい利用 する大切な居場所であり、大切な時間となっています。昨日 は図書委員会のみなさんが企画し、図書委員会担当の先生方 と、図書館司書のリブネットの舘さんがサポートをしていた だいた「ブックバイキング」が行われました。**「ブックバイ** キング」を行う理由は、川越中学校の子どもたちに、いっぱい の本に親しんでほしい。川越中学校の図書室をもっと利用して ほしい。このようなねらいから、今年度はじめて「ブックバイ キング」を実施しました。図書委員会のみなさんは、『私のお すすめ本』として、一人一人がみんなに紹介したい本を、メッ セージとしてまとめて紹介する本と一緒に展示します。図書室 に来た子どもたちは、図書委員会のみなさんが紹介する本を手 に取りじっくりと読んでいました。図書館司書の舘さんは、 昨日の朝から、ブックバイキングのために、子どもたちが本 を手に取りやすいように、閲覧机に見やすく並べてくれまし た。また、新着本の紹介してくれています。昼休みの図書室













は、本の大好きな子どもたちで連日いっぱいです。しかし、課題は、貸出冊数が年々少しづつ減っているという数値も出ています。ぜひ、この機会に図書室を利用し、いっぱいの本をいっぱい借りてほしいと思います。図書室は川越中学校の子どもたちにとって大変落ち着く大切な居場所であり、大好きな本を好きなだけ読める大切な場所です。図書委員会のみなさん、図書館司書の舘さん、図書委員会の担当の先生方、本当にありがとうございました!

6月5日(月)から6月11日(日)までは、『川越町ファミリー読書週間』です。川越中学校でも6月5日(月)から、この取り組みに合せて、川越中学校独自のチェックシートを6月9日(金)まで実施します。1冊でも多くの本に親しんでほしいと思います。(6月2日の川越中学校ホームページの更新内容から)

# 3 「 川越町ファミノー読書週間 」 6月5日(月)~6月11日(日)まで

## 「家読(うちどく)」しよう!/ーテレビ・/ーゲームデー 家族で同じ時間を過ごそう!

川越町教育委員会では、子どもと保護者・地域の方々がともに読書を楽しむ「川越町ファミリー読書週間」を実施するのに合わせて、川越中学校でも『大切な読書活動推進期間』として、本日6月5日(月)から6月9日(金)まで、「家庭読書週間チェックシート」を活用いたします。本日帰り学活にて、クラス担任から「チェックシートの配付と説明」をさせていただきました。読書活動推進とあわせて、来週から「1学期期末テスト期間」にも入ります。ご家庭では、子どもたちが取り組む「チェックシート」をご覧いただき、「読書の時間を話し合って決めること」とあわせて、1週間を振り返っての振り返りをぜひご記入の協力をお願いしたいと思います。この振り返りは、「学校だより」等でも活用させていただきます。ぜひ、家庭学習とあわせて、読書週間の取り組みにもご協力をお願いいたします。テスト前でもあることから、「テレビを見る・ゲームをする時間」を川越中では今週は2時間以内を目指すとさせていただきました!